

GONZALO MUÑOZ, CHAMPION DE LA COP25, DESDE FRANCIA:

“París 2024 tendrá la mitad de emisiones que Tokio 2020”

El emprendedor estuvo en el inicio de los Juegos Olímpicos y, en cinco preguntas, los evalúa desde la perspectiva sustentable.

■ ¿PUEDE UN EVENTO COMO LOS JUEGOS OLÍMPICOS SER 100% SUSTENTABLE?

“No hay un evento, incluso de magnitud pequeña, que no tenga un nivel de impacto. Pero estamos viendo unos JJ.OO. que han logrado hacerse cargo de los ámbitos que tradicionalmente son más significativos. En materia de género, por primera vez hay paridad entre hombres y mujeres. En infraestructura, todas las instalaciones (salvo una) usaron recintos ya existentes o mecano que se desarman y se reutilizan. La energía eléctrica es 100% renovable proveniente de Francia, lo que implica una reducción de impacto significativa. Después está el desplazamiento de atletas y visitantes, que evidentemente no está resuelto; pero la movilidad interna en París mayoritaria es por metro, caminando o con bicicletas públicas. Además se estableció una política cero desechos en los vasos y cubiertos que se usan. Y en alimentación, el 60% de los productos son de zonas cercanas a París, con un componente alto de dietas bajas en emisiones. París 2024 está logrando reducir su huella de carbono a 1,5 millones de toneladas, menos de la mitad que las 3,8 millones de toneladas de Tokio 2020, que tuvieron menos asistencia por ocurrir en pandemia”.

■ ¿QUÉ ES LO MÁS DIFÍCIL?

“El transporte aéreo de las personas y de equipamiento. Eso es hoy lo más significativo, pero los JJ.OO. de París han implementado muchas buenas prácticas que seguro serán recogidas por Los Ángeles 2028”.

■ DESDE UNA MIRADA INNOVADORA, ¿QUÉ ES LO MÁS SORPRENDENTE?

“La antorcha olímpica, tanto en la estética como en la tecnología para lograr una antorcha que se hace cargo de las emisiones. Y lo otro es ver cómo una ciudad completa puede reducir basura y usar transporte bajo en emisiones”.

■ ¿QUÉ PUEDE APRENDER EL ECOSISTEMA DEL ESPÍRITU DEL OLIMPISMO?

“La riqueza de la diversidad y el multiculturalismo. Eso es algo que debemos abrazar en el ecosistema: la importancia de la diversidad en todos los aspectos. No podemos desarrollar soluciones nuevas si somos siempre un grupo de personas similares hablándose entre sí”.

■ UNA DEPORTIVA: ¿QUÉ DEPORTISTA NACIONAL PODRÍA LOGRAR UNA MEDALLA?

“Francisca Crovetto. En un día iluminado, como ha tenido muchas veces, puede ganar la medalla de oro”.



Muñoz junto al Sena, el día de la ceremonia inaugural.

CEBODA